

Medioambiente

La gente en Alemania piensa mucho en el medioambiente. En un país con recursos limitados y muchos habitantes no es ninguna sorpresa que mucha gente esté de acuerdo en temas como reciclaje, protección de la naturaleza y energías renovables. En realidad Alemania es líder en energía solar. Ese alto nivel de conciencia medioambiental llega hasta los hogares. En la recogida de basura los alemanes son de los más productivos y por un buen motivo. El esfuerzo de luchar contra la cultura de productos desechables ha conllevado una reducción notable de la basura y los métodos innovadores son ejemplares en Europa.

Como recién llegado a Alemania es importante que se familiarice con las reglas locales de reciclaje y que las siga. Si quiere pelearse con su vecino, lo conseguirá con rapidez si no separa la basura. Es cierto que las reglas en Alemania son muy extensas y que se diferencian de una ciudad a otra. En algunas ciudades se colocan contenedores de basura en edificios de viviendas, en otras hay puntos de recogida centrales. Pero la ignorancia no es una excusa para no cumplir la normativa. Las autoridades respectivas le pueden informar pero también puede preguntarle a su vecino. Por norma general: en Alemania se recicla todo. Hemos preparado un resumen de las reglas más importantes.

"Flaschenpfand" (depósito)

En los últimos años Alemania ha introducido un amplio sistema de depósito. Si se llevan las botellas o latas vacías a las máquinas de recuperación de envases para ello previstas generalmente en los supermercados se reciben 25 céntimos por botellas de plástico y latas y ocho céntimos por las botellas de vidrio, normalmente de agua y cerveza. Ese sistema de depósito incluye todas las bebidas con gas, agua y cerveza; el vino y las bebidas sin gas (excepto el agua) no están incluidos. Lo mejor es devolver las botellas donde se han comprado, pues algunas tiendas no aceptan botellas que no tienen entre sus productos.

Vidrio usado

Cualquier vidrio por el que no se paga depósito se deposita en los contenedores de recogida que están en varios lugares de la ciudad. El vidrio se separa por colores:

verde, blanco y marrón.

Papel usado

Los periódicos, las revistas, los cartones y cualquier material de embalaje de papel o cartón se deposita en el contenedor de papel usado. Esos contenedores son verdes o azules, a veces solo la tapa, dependiendo de donde vive. Los cartones se deben romper para que ocupen menos espacio antes de tirarlos dentro del contenedor.

Plástico

Aluminio, latas, envases y recipientes de plástico, poliestireno y objetos de materiales compuestos como tetrabrik o aerosoles se tiran en el contenedor amarillo. Busque en el envase el punto verde, para estar seguro.

Basura orgánica

Los restos de la cocina, las cáscaras, restos de comida, filtros de café, bolsitas de té y restos de plantas del jardín se tiran en el contenedor marrón, la basura orgánica. Esa basura asciende al 50 por ciento de la basura total de Alemania.

Ropa usada y calzado

La ropa y calzado usados suelen ser recogidos directamente de su domicilio por organizaciones caritativas que avisan un par de días antes de la recogida. Pero en la ciudad hay en varios sitios contenedores que distribuyen diversas organizaciones comerciales.

Electrodomésticos, equipos electrónicos y muebles

Los residuos voluminosos se recogen de tres a cuatro veces al año, las fechas se publican.

Basura doméstica

Si todavía tiene algo de basura en su casa se tira en el contenedor gris, la basura doméstica. Por ejemplo paquetes de tabaco, artículos cosméticos, trapos, pañales y equipos de cocina.